じりつ そうぞう 豊かな心

私らしく生きる

# 野比だより

横須賀市立野比中学校

令和3年(2021年)12月23日(木) NO.09

保護者の方と一緒に読みましょう

## 後期前半を振り返って その1

前期の終わりには NOBILYMPIC が 3 年生の素晴らしリーダーシップのもと、大成功に終わりました、後期前半は 2 年生を中心とした活動にかわってきました。10 月下旬からのみなさんの活躍を振り返ります。

## 新しい野比中の顔! ~生徒会役員選挙~

10月29日の放送による全校立ち合い演説会、その後の学年立ち合い演説会で選挙が行われました。放送にも関わらず、自分の想いを堂々と話し伝える姿は立派でした。相手のいない中での話はとてもしにくいものです。3年生の応援演説も温かい素敵な話でした。学年別の立ち合い演説会では、同じ学年の仲間に向かって、選挙の公約を述べ、その後投票となり承認されました。3年生が1・2年生にバトンタッチした日となります。

その後、生徒会役員のメンバーは、小学校訪問の準備や全校でつくったスマイルツリーを医療機関に届けたり、SLP アンケートの作成をしたり、3 年生を送る会の案を考えたりと大忙しです。制服更改や学校生活を有意義に過ごすための約束について、先生方と意見交換をしたりもしています。生徒の代表として、それぞれが掲げた公約を実現するために、話し合いをしながら具体的な活動を計画してくれています。これまで 3 年生が中心となって創ってきた野比中をさらによりよいものにしていってください。3 年生も応援してあげてください。



小学校に訪問~6年生に野比中を紹介~

# 「伏麓」についての講演会

# ~命と平和について考えました~



野比中の 2 階渡り廊下に「伏龍特攻」の像がおいてあります。これは、 伏龍特攻として参加されていた門奈さんが横須賀博物館に寄贈された ものを野比中がお借りしているものです。3 年生は 1 年生のときに、 阿部先生からお話を聞いたと思いますが、11 月 4 日、1・2 年生には、 神奈川大学の坂井久能先生に講演をしていただきました。その前日に は社会科の先生 2 人で、太平洋戦争を中心とした日本の歴史の授業が ありました。当日は、坂井先生が資料を使いながら、「伏龍特攻」とはど のようなものであったのか、当時の人々の考えや思いをお話いただき ました。みなさんが真剣に話を受け止め、いくつかの質問を出してくれたこと、その後の感想文で、深く理解し、考えてくれていることに坂井先生は感心されていました。70数年前、この目の前の野比海岸で起こっていた事実を私たちが知ることが、大切なのだと思います。2年生は総合的な学習の時間でSDGsをテーマに調べ学習をして発表していましたが、現在も世界中では紛争や内戦が続いています。日本の過去を知り、現在の世界の様子に目を向け、これからどうしていけばよいのかを考える第一歩になってくれればと願っています。



まずは、知ること。たくさんの時間を費やしたわけではありませんが、皆さんが知ったこと、考えたことをぜひ、 多くの人に伝えてほしいと思います。

## 研究授業で多くの先生方にみていただきました

今年は、先生方がお互いの授業をみあう研究授業を数多く実施しています。その中でも、5 月と 10 月には、野比中学校以外の先生方にも声をかけ、参加していただきました。10 月 28 日には野比東小学校と粟田小学校の先生方にも参加していただき、3・4 時間目の全学級の授業公開と 5 校時には 1 年 1 組の社会の授業を体育館で行いました。どの授業もグループを中心にどの生徒も夢中で参加している姿を褒めていただきました。先生は授業の準備をします。でも、実際に授業をつくるのは先生と生徒全員です。「わからないことはわからないと言える」、「聞かれたら一緒に考え、とことん教える」。グループを単位としながら、全員が夢中で学び合う授業を野比中は目指しています。最近の 3 年生の面接練習でこの野比中の学びのスタイルをきちんと理解し、楽しかったと言ってくれる人がいました。先生方も頑張ります。これからも一緒に授業を創ってください。

# 初出場 県駅伝大会 ~海の公園での走り~

市の駅伝大会に参加し、見事 4 位に入賞し、県大会出場を果たした野比中女子駅伝部。11 月 6 日は、晴天に恵まれ、横浜八景島・海の公園周回コースの 5 区間12、48kmを襷でつなぎました。今年は出場選手全員が 3 年生というメンバーで、前日まで定期テストⅢという厳しい状況での大会でしたが、1・2 年生が各選手のマネージャーとして動きながら、走る 3 年生を支えました。3 年生一人一人がこれまでの想いを襷につなぎ、笑顔で爽やかに走りきりました。

コロナ禍でどの部活動も制限のある中での活動でしたが、 この駅伝部と同様に各部が工夫しながら練習し、3 年生は 1・2 年生に先輩としての姿をみせてくれました。

3 年生から受け継いだ野比中の各部活動の伝統を1・2 年生は受け継ぎ、発展させてくれることと思います。

#### 【保護者の皆様へ】

12 月の三者面談・制服展示会への参加ありがとうございました。アンケート結果を参考に、方向性を決めてまいります。何かありましたら、学校までご連絡をお願いいたします。

